

POSTEANDO

BERNARDO
BARRANCO

Especialista en asuntos religiosos y electorales

Tiempo
de mujeres

En la entrega de la semana pasada remarcaba que estamos transitando a una nueva circunstancia histórica, es decir, de las mujeres al poder a las mujeres con poder. ¿Presenciamos cambios notables en la forma de gobernar? Sin duda, habrá cambios sensibles en la agenda pública. A propósito, ya está en circulación en las librerías de país el libro titulado *Tiempo de Mujeres*, que fue coordinado por Karina Vaquera, actual consejera electoral del

IEEM, con diez sólidos ensayos de mujeres activistas y enérgicas intelectuales en materia de género. Tiene además un sugerente prólogo de la dramaturga y periodista Sabina Berman.

Además de las y los lectores interesados en el umbral de los cambios históricos que se avecinan, las destinatarias son las mujeres de poder en el México actual. Ellas son la presidenta Claudia Sheinbaum; la maestra Delfina Gómez, gobernadora del Edomex, y Clara Brugada, jefa de gobierno de CDMX.

El texto es muy oportuno porque aborda diversos temas que debe enfocar la presidenta Claudia Sheinbaum. Plantea que existen pendientes y rezagos imponderables que mantienen antiquísimas condiciones que agobian a la mayoría de las mujeres en México.

El libro tiene solo 144 páginas. Tiene diez ensayos cortos que van al grano sin tapujos ni filigranas. Muchas de sus autoras, dice la contraportada, han dejado huella en la sociedad. Yo diría que muchas de ellas formarán parte de una nueva generación de analistas y opinantes en medios.

Ana Vanessa González Deister nos habla en su ensayo de la enorme distancia sa-

larial entre hombres y mujeres ante la misma exigencia de trabajo. Ana Saiz, resalta que en el drama migratorio las mujeres y los niños se llevan la peor parte. Mónica Uribe y Aidé García alertan sobre cómo la Iglesia católica y grupos de conservadores continúan asentando el papel primordial de las mujeres debe estar en el fortalecimiento de la familia tradicional, atropellando los derechos reproductivos de las mujeres y quebrantando la protección del Estado a la diversidad sexual.

En esa perspectiva, Adriana Buentello advierte que no solo la derecha religiosa es una amenaza. Resalta el proyecto político ultraconservador del magnate de los medios Ricardo Salinas Pliego como una amenaza a la agenda de derechos.

La misma Consejera Vaquera nos describe la masculinización femenina del poder, es decir, cómo las mujeres reproducen estigmas machistas en el ejercicio público. En el trasfondo los textos reprochan la profunda inseguridad femenina.

En América Latina han existido 7 presidentas y solo hay 13 gobernadoras actualmente en México. Aun hay mucho que hacer. ■